## Números positivos

Por ser inversiones de largo plazo, los resultados de un mes no determinan el rendimiento total que tienen estas cuentas.



## Han aumentado 190% en el 2024

## En agosto, Afores con las plusvalías más altas del año

Recortes a las tasas de interés han beneficiado a las administradoras

Sebastian Díaz sebastian.diaz@eleconomista.mx

as Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) tuvieron plusvalías por 231,285 millones de pesos, la mayor cifra en lo que va del 2024, gracias al buen desempeño del mercado de deuda mexicano tras los recortes a la tasa de interés.

En lo que va del presente año, las Afores acumulan plusvalías por 457,152 millones de pesos, un incremento de 190% respecto a las plusvalías logradas en el mismo periodo del año pasado.

Además, las plusvalías logradas en agosto del 2024 son las más altas registradas desde noviembre del 2023, cuando fueron de 291,203 millones de pesos, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

"No solamente las Afores, sino también los fondos, las aseguradoras, todo aquél inversionista que tenga hoy instrumentos de renta fija claramente se beneficia de un movimiento como el que estamos viendo (en las tasas de interés)", dijo Joaquín Barrera, director de inversiones en SURA Investment México.

Las Afores tienen más de la mitad de su portafolio de inversión en instrumentos de deuda gubernamental mexicana. Estos instrumentos tienen un incremento en su precio cuando bajan las tasas de interés, lo que ha ayudado a que las Afores tengan plusvalías en los últimos cuatro meses.

A principios de mes, la Junta de Gobierno del Banco de México dio la sorpresa al recortar en 25 puntos base la tasa de referencia, para llevarla a un nivel de 10.75%, el segundo recorte en lo que va del año.

"La normalización de política monetaria realmente apenas comenzó porque el recorte que vimos a principios de año (en marzo) no fue muy relevante, porque después de eso Banxico pausó mucho tiempo", aseguró Barrera.

Dijo que la normalización de la política monetaria en el caso de México implica que la tasa regrese a un nivel de alrededor de 7% en el largo plazo, por lo que se tendrían "muchos recortes al frente".

"Lo que resta de las tres reuniones que quedan en este año del Banxico, más el primer semestre del siguiente año, sino es que todo el siguiente año va a ser de un efecto positivo de disminución de tasas de interés en el mundo, no sólo en México", explicó el director de inversiones.

Este efecto positivo se vería reflejado en mayores plusvalías para las Afores en los meses por venir.